

## 16 Provinces

## Moyen-Ogooué/Lambaréné/Education

## Le gouverneur exhorte les élèves au calme et à la retenue

Esaïe NDILOROU

Lambaréné/Gabon

**PLUSIEURS** centaines d'élèves, tous ordres d'enseignement confondus, sont descendus dans la rue, lundi dernier à Lambaréné, pour réclamer le retour des enseignants dans les salles de classes et le paiement de leurs arriérés de bourses. Vingt-quatre heures après cette marche dispersée par les forces de sécurité, les apprenants du collège Michel Fanguoveny ont rencontré le gouverneur Michel Ngueba Koumba. Une rencontre dite de clarification, élargie au directeur d'Académie provinciale (DAP), Gisèle Martine Nkoussou, au proviseur dudit établissement, Cyr Landry Nguema, ainsi qu'à leurs collaborateurs respectifs.

A la demande du gouverneur, qui se voulait méthodique en vue de parvenir à un échange constructif avec ses jeunes hôtes, les représentants des élèves, Arsène Kevin MOUNGUENGUI et Wenceslas MOUNGUI IBOUANGA, tous deux en classe de 1ère, ont été invités à décliner l'objet de leur présence dans les lo-



Le gouverneur Ngueba Koumba après son entretien avec les élèves du collège Fanguoveny.

caux du gouvernement. « (...) Nous sommes seulement venus vous rencontrer pour vous dire notre vérité. Nous, élèves du collège Michel Fanguoveny, réclamons nos bourses des 2e et du 3e trimestres de l'année écoulée, une infirmerie et l'électricité au sein de notre établissement et, enfin, le retour des Travaux dirigés et des tables-bancs. »

En réponse, Michel Ngueba Koumba a reconnu le caractère légitime de toutes ces revendications. Soulignant, toutefois, que les solutions ne se trouvaient pas dans son bureau, et qu'il lui fallait donc du temps pour en informer qui de droit. Surtout que



Les deux porte-parole, Arsène Kevin MOUNGUENGUI et Wenceslas MOUNGUI IBOUANGA.

Pendant que leurs représentants étaient en salle avec le gouverneur, les autres élèves attendaient dehors.

certain problèmes posés relèvent d'une demande nationale.

En revanche, le gouverneur a pris sur lui de régler, dans les tout

prochains jours, les points relatifs à l'implantation d'une infirmerie et le réta-

blissement de l'électricité. Des doléances auxquelles il entend apporter des réponses avec le concours du directeur régional de la santé (DRS) et le délégué provincial de la SEEG.

« En ce qui concerne les bourses, les tables-bancs et les enseignants, il faut attendre Libreville. C'est-à-dire les ministres de l'Éducation nationale et des Finances qui ont la réponse. Donc, je vous exhorte au calme et à la retenue, parce que vous êtes le Gabon de demain. C'est vous qui allez nous remplacer pour diriger ce pays. Donnez la bonne nouvelle à vos amis, rentrez tranquillement chez vous et reprenez demain le chemin de l'école. Je peux vous faire confiance après ces échanges simples, fructueux et nécessaires », a dit M. Ngueba aux représentants des élèves.

C'est sur cette note d'espoir que la séance a été levée par le gouverneur. Et, avant de se disperser dans le calme, le gros des apprenants resté devant le gouvernement a eu droit à un compte rendu fidèle de ceux qui ont pris part au tour de table avec l'autorité provinciale.

## Action sociale

## L'eau potable jaillit déjà au quartier Métééré

E.N.

Lambaréné/Gabon

**Une action du député Richard Auguste Onouvié, au profit de ses concitoyens du deuxième arrondissement, qui étaient jusque-là privés du précieux liquide. Déjà très avancés, les travaux d'installation d'une pompe hydraulique villageoise devraient être bouclés dans quelques jours.**

« NOUS sommes bénis par Dieu dans ce quartier Métééré, car notre bienfaiteur est toujours à nos côtés. Merci à papa RAO qui vient, pour la deuxième fois ici chez nous, nous offrir une pompe hydraulique villageoise. » Ainsi s'exprimait récemment la chef de quartier, Marie Madeleine Bilogé, s'adressant au député Richard Auguste Onouvié. En effet, profitant de l'intersession parlementaire, l' élu de la commune de Lambaréné, par ailleurs président de l'Assemblée nationale, a, une fois de plus, noué le contact avec sa circonscription politique, afin de se rendre compte par lui-même, des conditions dans lesquelles vivent ses électeurs. Il faut dire que cette visite était



Concertation avec les autorités locales sur le projet de construction d'un château d'eau.

également attendue par les populations de l'arrondissement, en proie au manque d'eau potable, principalement dans le quartier Métééré.

Mais ce désagrément devrait relever du passé dans quelques jours, le député "RAO" ayant consenti à mettre à leur disposition une pompe hydraulique villageoise.

En présence du maire de la commune, Roger-Valère Ayimambenwé, le parlementaire a, en effet, procédé au lancement des travaux de construction de la pompe. Étaient aussi présents : son suppléant Henri Ndong, la maire du deuxième arrondissement, Brigitte Koumba, le responsable communal du Parti démocratique gabo-



Le premier jet d'eau sorti du sous-sol.

nais (PDG), Joseph Bolly, la chef de quartier Marie-Madeleine Bilogé, ainsi que quelques résidents. A cette occasion, le responsable de l'entreprise adjudicataire du marché, le Groupement d'étude rou-



Le député Onouvié lance officiellement les travaux de forage.

Son chef de chantier, lui, dira que la livraison de la pompe tant attendue n'est qu'une question de jours. Symboliquement, RAO a ensuite appuyé sur l'un des boutons de la machine, donnant ainsi le signal du démarrage des travaux de forage.

Une semaine plus tard, le député, toujours accompagné des élus locaux et cadres du PDG, est revenu sur le site, pour cette fois assister au premier jet d'eau sortie du forage. Mais peu avant cette étape, l'entrepreneur lui a fait état de l'avancement des travaux sur le terrain.

« Depuis le jour du lancement par vous, ici même sur ce site, nous avons travaillé en profondeur de 50 mètres. Donc, nous avons trouvé

une bonne eau et en quantité abondante. Ce travail a pris un petit retard, du fait que nous sommes tombés sur une roche très dure qui a ralenti notre progression. Il ne nous reste plus qu'à poser les PVC, le massif filtrant et le lifte et c'est tout », a rassuré Benoît Etoko.

Intervenant à son tour, M. Onouvié a annoncé aux habitants qu'il va non seulement mettre à leur disposition des robinets, installer une pompe électrique et connecter ce dispositif au réseau de la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG), mais aussi construire un château d'eau et une dalle, non loin du forage. Une annonce pour le moins inattendue, qui a donc réjoui les cœurs des personnes présentes et suscité des ovations à l'endroit du parlementaire.

La joie des bénéficiaires est d'autant plus justifiée que cet acte est le deuxième du genre posé en l'espace de trois ans au profit du quartier Métééré. D'où les remerciements de la chefferie à l'initiateur et promoteur du projet, Richard Auguste Onouvié. Qui situe son action dans la politique du partage prônée par le président de la République, Ali Bongo Ondimba.